
Rendez-vous des administrateurs  
 
Mardi 12 septembre : réunion du collectif mixité,  
Jeudi 14 septembre : commission d’affectation voie professionnelle (3e tour), bureau 
départemental, atelier réussite scolaire Conseil Départemental, visio CL préparation conférence  
Vendredi 15 septembre : conférence de presse FCPE 44,  
Samedi 16 septembre : réunion de rentrée des CL et formation élections scolaires  
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ATTENTION !  

 
Suite à d’importants 
travaux qui ont lieu 
dans le gymnase  
et la cour de nos 

locaux, et ce pour une 
durée d’au-moins 18 

mois, 
 

 les jours de présence 
et les horaires du 

secrétariat pourront 
subir des changements 

plus ou moins 
soudains,  

 
l’accès au bâtiment 
pouvant même être 

interdit.  
 

Si vous devez 
venir au siège, 

prenez bien 
soin d’appeler 

avant votre 
venue ! 

 

Merci aux conseils locaux qui ont renvoyé le document « point sur la rentrée » 
complété,  
 
Pour les autres, il est encore temps de nous envoyer ce document comportant des 
données importantes pour nos différentes rencontres avec l’Education Nationale ou la 
Ville de Nantes.  
 
N oubliez pas de nous renvoyer rapidement  la fiche de composition du bureau de votre 
conseil local (accompagnée des bulletins d’adhésions correspondants) , pour la mise à 
jour de nos fichiers, et pour que les informations que nous devons vous transmettre 
parviennent bien aux bonnes personnes. 

Un enseignant devant chaque classe ?  
 

C’est loin d’être le cas surtout dans le second degré. Le syndicat des chefs 
d’établissement annonce, après une enquête, qu’il manquerait un enseignant dans 58 % 
des établissements depuis la rentrée, et ce dans toutes les académies.  Pour l’académie 
de Nantes, ce chiffre serait de 50 %. 
On dénombre encore cette année plus de 1.850 postes non pourvus aux concours pour le 
niveau secondaire, manque du à une grave crise de recrutement.  

VOTE ELECTRONIQUE : OU EN EST ON ?  
 

Une large enquête lancée par la FCPE en novembre 2022 sur les élections scolaires a 
montré que la demande des parents était très forte en faveur de la mise en place d’un 
scrutin par voie électronique, que ce soit pour s’épargner le temps passé à la mise sous 
pli ou pour des raisons écologiques et/ou financières. 
 
La FCPE demande des garanties de sécurisation du scrutin et des données. Elle souhaite 

aussi que le vote électronique puisse s’effectuer 
également au sein de l’école ou de l’établissement 
scolaire, avec un accompagnement humain des 
parents qui le souhaiteraient. Il ne faudrait pas que le 
vote électronique soit le prétexte à dématérialiser 
encore plus le lien entre l’école et les familles. 
 
Pour la FCPE, il est non négociable de ne pas avoir 
plusieurs possibilités de vote proposées aux parents 
(à l’urne, par correspondance, par voie électronique). 
Elle déplore la parution trop tardive des textes : il 
manque du temps pour rencontrer les parents, pour 
expliquer les éventuelles nouvelles modalités de vote. 

 
La FCPE souhaite des précisions rapides sur 

l’organisation des bureaux de vote, notamment dans 
le premier degré, et comment sera assurée la 
sincérité du scrutin et les modalités de vote 

sécurisées. Elle souhaite que soit mise en place une 
solution technique de vote ergonomique et sécurisée, 

proposée par l’Éducation nationale  
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